Bulletin de liaison de l'Association des Anciens Elèves de l'Institut d'Etudes Politiques de Grenoble



- Les éditos (le nouveau et l'ancien président)
- Composition du bureau et des commissions
- ∠ Coups de chapeau
- Les rendez-vous
- Le prochain numéro

LE MOT DU NOUVEAU PRESIDENT

ne nouvelle équipe se met en place et une nouvelle phase de la vie de l'association commence.

Nous proposons que le thème fédérateur de son action soit l'idée de **synergie**, synergie entre les membres d'abord, synergie entre les moyens ensuite.

La synergie entre tous les membres, particulièrement ceux qui ont choisi d'y exercer des responsabilités, c'est avant tout un état d'esprit.

Les membres du bureau et des commissions doivent rester attentifs au fait de ne pas s'isoler sur les tâches auxquelles ils ont choisi de se consacrer et de toujours considérer que leur action s'inscrit dans une vue globale et nationale. Rappelons aussi qu'elles restent ouvertes à tous et à toutes et que leur travail doit être nourri par tout le tissu de contacts et d'expériences que tisse notre vic associative.

Une autre richesse qu'il faut valoriser et coordonner est la consécration du "fait" parisien.

Tout doit être fait et tout sera fait sur le plan de l'état d'esprit et sur le plan de l'organisation pour que la distance, l'ancrage de l'association à Science Po. Grenoble n'agissent pas comme des freins pour traiter de questions que la concentration territoriale des membres, spécifique à Paris et à sa région, fait naturellement apparaître comme autonomes et spécifiques.

Enfin, dans cette synergie, n'oublions pas l'appui constant et substantiel de la direction de l'IEP à un moment où de son côté, l'Institut, de plus en plus préoccupé de l'insertion des diplômés, souhaite pouvoir s'appuyer sur le formidable réseau relationnel que constitue notre association.

Il y a donc une **synergie** des moyens qui doit également jouer. Cela vaut quelques explications.

L'association poursuit quatre objectifs :

- -1- valoriser vis à vis de l'extérieur ce que représente l'IEP Grenoble et les diplômes qu'il délivre, c'est la **noto**riété.
- -2- rassembler le plus grand nombre de diplômés, c'est la représentativité

- -3- renforcer les liens entre ses membres, c'est la solidarité,
- **-4-** répondre aux besoins de ses membres, c'est **l'efficacité**.

Aujourd'hui ces missions sont confiées "par tradition" à trois commissions, "Manifestations et relations extérieures" "Emploi - Carrières" et, d'une manière plus indirecte, à "Réforme des statuts".

L'annuaire, le "4 PAGES" auxquels il faut rajouter le serveur télématique (qui est appelé à jouer un rôle de plus en plus important) vont devenir des moyens au service des missions telles que définies ci-dessus.

Cette approche a également le mérité d'inscrire de façon organisationnelle la relation de travail qui doit s'établir entre tous ceux et toutes celles qui ont choisi, et qu'ils en soient remerciés ici, d'oeuvrer au profit de l'association des anciens élèves de Science Po. Grenoble.

Amicales salutations et à bientôt.

Claude RETORNAZ Président

A

LE MOT DU PRESIDENT SORTANT

n me présentant à la présidence de l'Association en Décembre 1991 et succédant à Gilbert HUS, j'avais émis le souhait que le mandat de président ne dépassât pas deux ans, il était donc normal que je ne me présente pas à cette élection s'il y avait d'autres candidats.

Ces deux ans ont été particulièrement riches en évènements et auront permis, je l'espère, un développement tout à fait conséquent.

Le mouvement de création d'associations d'anciens étudiants est aujourd'hui un phénomène qui se généralise, alors qu'il n'était, il y a encore dix ans que le fait des "grandes écoles" ; les besoins de solidarité et de reconnaissance sont devenus patents face à des réseaux anciens qui s'étiolent et un marché du travail particulièrement difficile. Ces attentes sont particulièrement fortes chez les jeunes diplômés.

Dans cette constellation d'associations, notre équipe a recherché **l'authenticité**, authenticité par rapport à nos études, celles de l'Institut d'Etudes Politiques de Grenoble, authenticité par rapport à ce que sont les anciens de Sciences Po. Grenoble.

En étant fidèles à nous-mêmes, nous avons souhaité construire une association **durable**, dans la quelle un maximum de personnes puisse se sentir à l'aise en y trouvant un réseau solide, diversifié, loin des corporatismes.

Notre association a su gérer le renouvellement pro-

gressif de son CA à partir de quelques idées simples : - permettre à ceux qui souhaitaient prendre des responsabilités de les prendre pleinement dans une logique de projet durable,

- susciter des initiatives tenant compte de nos faibles moyens financiers et reposant avant tout sur le bénévolat et le dévouement à la collectivité.

Je garde comme chacun l'ambition d'une association forte, capable de développer de nombreuses activités, l'ambition d'un réseau ouvert et ouvert sur l'extérieur et la société à laquelle nous appartenons ; cette ambition doit aussi être celle de la qualité des relations entre les personnes, d'une certaine générosité.

Aujourd'hui la taille que nous avons atteint fait que nous pouvons plus facilement envisager des actions nouvelles et être des partenaires de l'Institut lui-même, mais aussi d'autres institutions, voire d'autres associations d'anciens de Sciences Po.

Ces deux ans passés à la tête de l'Association auront pour moi été très enrichissants.

Je souhaite le même plaisir à mon successeur et j'espère continuer à être efficace dans mon nouveau rôle à la commission "Manifestations".

Pierre EISLER

Reme

ro- Ten

Guy Abonnenc on lui doit le premier "4 pages"
Isabelle Castellini la commission Carrières-Emploi lui doit beaucoup avec en prime

un micro-ordinateur Hewlett-Packard
Pascale Chauny
N pages du 4 pages et mille nouvelles
Gilbert Hus
le premier d'une longue lignée de présidents

Des conseils financiers très spécialisés (à quand la gestion de fortune pour l'association ?), des produits financiers sans oublier les billets de

tombola

l'annuaire, il fallait le faire!

des sous, encore des sous et une trésorerie "au cordeau"

G G

PARIS

Le premier jeudi du mois à l'Hôtel Méridien Paris Etoile de la Porte Maillot

Jacques Potton

Nicole Rebillard

Stéphane Pusatéri

Salon du Jazz Club à partir de 19 H.

Téléphone : 40 68 34 34

GRENOBLE

Le deuxième jeudi du mois au Café HUGO, place Victor HUGO

Mezzanine au premier étage à partir de 18 H.

Téléphone: 76 56 28 77 ou 76 47 58 68



QUI SUIS-IE ?

Publications, réunions, manifestations, commissions... Comptent sur ma contribution, Espèrent en ma multiplication, Indispensable à la vie de l'association, Je suis ...

LA COTISATION 94

Elections du 10 Septembre 1994



Président Vice Présidente Secrétaire générale Secrétaire Général Adjoint Trésorière

Claude RETORNAZ Pascale FRADIN Rolande LAUGIER Stéphane WEGNER Christine BARBAROUX

La vignette ▲ signale l'appartenance au Conseil d'Administration.

Annuaire

- ▲ Philippe BRACQUART
- ▲ Frédéric LANDRU (responsable)
- ▲ Claude RETORNAZ
- ▲ Florence REY

Fonctionnement interne

- ▲ Bernadette LACLAIS (responsable)
- ▲ André LECHEVALLIER
- ▲ Pascale FRADIN
- ▲ Stéphane WEGNER

Emploi - Carrière

- ▲ Catherine AUVOLAT VACARIE (responsable)
- ▲ Serge BOUDY
- ▲ Philippe BRACQUART
- ▲ Bernard BRUNEL
- ▲ Martine CHOLAT

Arnaud DURANSON

▲ Pascale FRADIN

- ▲ Rolande LAUGIER
- ▲ Pierre EISLER

Sylvie HERZ

- ▲ Jean Pierre MICHEL
- ▲ Stéphane PUSATERI

Christine OFFRAY

Gérard OFFRAY

Anne WORMSER

Manifestations

- ▲ Claude BACHELIER
- ▲ Bernard BRUNEL
- ▲ Marie Pierre BOUCHARD
- ▲ Christine CREUX
- ▲ Pierre EISLER (responsable)
- ▲ Geneviève GRAS
- Jacques André HENRIQUEZ, Florence REY
- ▲ Stéphane WEGNER

Bulletin 4 Pages

- ▲ Christine BARBAROUX
- ▲ Geneviève GRAS (responsable)
- ▲ Valérie LION

Andrée LAMBERT

▲ Claude RETORNAZ

Le prochain Conseil d'Adminstration se tiendra le samedi 3 Décembre à Châlon sur Saône

Prochain Numéro : Spécial Emploi Carrière - Sortie Mi-Janvier

André Uzan



On ne saurait mieux commencer notre nouvelle rubrique "COUP DE CHA-PEAU A ..." qu'avec André UZAN qui a quitté la Direction des Etudes de l'Institut le 1^{er} septembre dernier.

Tous nos lecteurs le connaissent, soit comme enseignant, soit comme pédagogue attentif aux besoins et à l'esprit de la jeunesse. Nous avons voulu retracer sa carrière.

Nommé en octobre 1965 assistant de Sciences Economiques à l'IEP à la demande de Jean Louis Quermonne, André UZAN (malgré de nom-

breuses sollicitations de l'extérieur) est resté depuis enseignant en économie et en gestion.

Créateur en 1966 de la section "ECO-FI" il en assuré dés le début la direction ; il a été nommé en 1977 Directeur Adjoint, chargé de la direction des études.

Directeur de la section "ECO-FI", il avait la responsabilité de la conception des programmes, du recrutement des enseignants, de l'animation et de la promotion de la section ; c'est au sein de cette section qu'il assuré ses enseignements (Analyse économique ou quantitative, Méthodes et simulation de gestion et Psychosociologie des organisations) apportant dans ses enseignements l'expérience venant de la direction d'une petite entreprise familiale qu'il a dirigée de 1973 à1992.

Directeur des Etudes, il avait d'abord la responsabilité de l'organisation des concours d'accès, du déroulement des études, des examens et de la tenue des jurys ; chacun a pu apprécier les progrès accomplis en clarté, tenue des délais et rigueur, assumant toujours (et parfois contre tous) le rôle de "gardien de la règle".

Tout au cours du développement de l'Institut de Grenoble, son rôle et son apport ont été constants et éminents :

- Organisation et animation des commissions pédagogiques
- Innovations en matière d'accès (Accès direct et "3^{ieme} voie"), de programmes d'enseignement (notamment la généralisation de la formation en Informatique), de fêtes (Autrans, fête de diplômés etc. ...), de socialisation des nouveaux étudiants avec la "Semaine de rentrée".
- Pré-professionnalisation des études avec le couplage Atelier de 2^{ième} Année, stage d'été, Séminaire de 3^{ième} année pour offrir une filière de pré-spécialisation.
- Promotion de l'IEP auprès des lycéens, des étudiants, du CIO, des entreprises et des administrations, des autres UFR et des directeurs de 3^{iemo} cycle.
- Création et développement d'un système d'information par l'étude systématique des candidatures à l'accès et du devenir professionnel des diplômés, ce qui a conduit, en 1977, à la "première" création de notre Association.
- Orientation des étudiants en 1^{ère} année en collaboration étroite avec l'Association, l'APEC et la CIO de l'Université Pierre Mendes France.

André UZAN, nous ne sommes pas étonnés, nous a dit que sa retraite, à 61 ans, serait active avec au programme, sports, missions d'étude dans le domaine de la formation et de l'insertion professionnelle des jeunes et politique.

Nous lui disons "Au revoir et bonne chance"



S'il y avait des modifications dans vos coordonnées personnelles ou professionnelles, nous renvoyer sans faute la fiche de renseignements ci-jointe.

Association des anciens élèves de l'Institut d' Etudes Politiques de Grenoble B.P. 46 - 38402 SAINT MARTIN D'HERES CEDEX - Tél Standard 76 82 60 00 Association François DEVIN 76 82 60 26 - Télécopie 76 82 60 70